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Prot.XI/2023/925 lg 

Genova, 4 ottobre 2023 

Al Signor Presidente 
dell’Assemblea Legislativa  
della Liguria 
SEDE 

 

INTERROGAZIONE A RISPOSTA IMMEDIATA  

 

OGGETTO: Manutenzione e valorizzazione dell'alta via dei monti liguri 

 

PREMESSO che in Liguria i centri abitati sotto i cinquemila abitanti sono 185, ben il 79,06% dei 
234 comuni liguri totali. La grande maggioranza di questi comuni sono situati nell'entroterra della 
nostra regione; 

 

RICORDATO che l'entroterra in Liguria, come in tutto il resto del nostro Paese, è un sistema 
fragile che patisce gli effetti dello spopolamento e del dissesto idrogeologico, spesso collegato 
all'abbandono delle campagne, che ne inficiano le possibilità di sviluppo; 

 

RILEVATO altresì che il nostro entroterra può offrire nuove opportunità di ripopolamento, grazie 
all'evoluzione dello smart working, come già dibattuto a livello nazionale e locale, e per quanto 
evidenziato dai recenti dati sui flussi turistici. Nell'ultima analisi Coldiretti/Ixè diffusa lo scorso 
agosto, infatti, emerge che quest’anno quasi 3 italiani su 4 (vale a dire il 72% degli intervistati) 
hanno deciso di visitare almeno uno dei circa 5500 piccoli borghi (i comuni sotto i cinquemila 
abitanti) presenti in Italia; 

 

EVIDENZIATO che l'Alta Via dei Monti Liguri, con i suoi 440km di lunghezza, rappresenta una 
sorta di "spina dorsale" del nostro entroterra da Ventimiglia a Sarzana, a cui sono collegati 
numerosi siti di pregio paesaggistico e naturalistico della nostra Regione oltre che buona parte dei 
950 sentieri censiti nella Carta Inventario dei percorsi escursionistici, principale strumento previsto 
dalla Rete Escursionistica della Liguria - Rel e regolamentata dalla legge regionale n.24/2009; 

 

PRESO ATTO che, nonostante l'encomiabile lavoro svolto da volontari ed appassionati, vi sono 
ancora oggi tratti di Alta Via non segnalati, privi di cartellonistica, in disuso, difficilmente 
accessibili, talvolta anche recintati; 

 



CONSIDERATO che l'Alta Via dei Monti Liguri richiama già una nicchia di appassionati da tutto il 
mondo, nicchia che potrebbe essere notevolmente ampliata con una promozione mirata, 
valorizzando il contesto ad essa correlato, e previa una sua risistemazione integrale; 

 

RICORDATO il Piano da 1 miliardo di euro in 5 anni, annunciato lo scorso luglio dalla Giunta 
Regionale e denominato "Ma se ghe penso -Tornare a vivere in Liguria", il cui fine è proprio quello 
di rivitalizzare l'entroterra dal punto di vista economico e sociale, mediante investimenti in 
infrastrutture e servizi; 

 

EVIDENZIATO che la stessa Alta Via dei Monti Liguri può essere assimilata ad una vera e propria 
infrastruttura, unica nel suo genere, che attraversa tutta la nostra Regione e che può coniugare 
sviluppo economico e sviluppo sostenibile; 

 

INTERROGA IL PRESIDENTE DELLA GIUNTA E L’ASSESSORE COMPETENTE 

 

per sapere se c'è la volontà di organizzare monitoraggio, manutenzione e valorizzazione integrale 
dell'Alta Via dei Monti Liguri, anche attraverso il coinvolgimento di enti locali, associazioni di 
appassionati nonché soggetti privati come, a titolo esemplificativo ma non esaustivo, aziende 
agricole afferenti ad aree attraversate dall'Alta Via il cui finanziamento ricada nell'ambito del 
progetto "Ma se ghe penso -Tornare a vivere in Liguria" e/o in altri filoni (PSR, FESR, PNRR, ecc). 

 

 

 


